
Conseil des Sages 

Compte-rendu sommaire 

Lundi 17 mars 2025 

 
 
MEMBRES PRESENTS : Monique DERVAL, Marie-France OSSEY, Janine DEFOIS,  

Marcelle BELLANGER,  Josette BERNARD, Hervé MAYER,  
Pierre MARTIN,  René LEFORT, Bernard CADY,   

 
MEMBRES EXCUSES : Annick FAVROT, Josette VIVIEN, Jean-Michel SAUVAGE, 

Jean-Louis GRELLIER 

 
 Brigitte FREMONDIERE ?? 
 
ELU REFERENT PRESENT :  BERNIER Marc. 
 
 
 
 
 

Ouverture de la 
réunion  
 

Accueil     Signature de la feuille de présence.  
Désignation d’un  secrétaire de séance :  
Janine DEFOIS 
 

Réunion du 25 
novembre 2024 

Approbation du compte-rendu de la réunion du 3 février  
2025. 

 

Accueil de M. 
Antoine SECHET, 
responsable 
informatique à la 
mairie de 
Chalonnes  
 

Nous indiquons notre déception de la faible quantité de 
participants à la première réunion sur l’Intelligence  
artificielle en fin d’année 2024 ; 
Nous nous demandons comment communiquer auprès 
d’une population plus jeune, et nous avons pensé aux 
réseaux sociaux. Nous pourrions ainsi informer les parents 
et les jeunes des avantages et des inconvénients. M. 
SECHET nous suggère de faire une information à propos des 
réseaux sociaux, et la liaison avec l’Intelligence  Artificielle. 
Au moment de la deuxième conférence  sur  l’ I.A., la 
personne en charge du poste responsable informatique  
pourra nous aider pour la communication sur les réseaux 
sociaux 

 

Accueil de M. Hervé MAYER a utilisé le tableau Excel pour suivre 



Vincent 
LAVENET, élu, 
responsable de 
la sécurité 
routière  à la 
mairie de 
Chalonnes . 
 

l’évolution des différents points où la sécurité peut être 
améliorée : 

- Les bancs de la Bourgonnière : voir si le terraine st 
public ou privé 

-       ‘’          des Ligerais : Ok 
-       ‘’          au cimetière   : Ok 
-       ‘’          au Collège de l’ Armangé   : Ok 

Et ceci si possible avant l’été. 
 

La liaison douce du centre ville à la Gare : une voie de 
circulation avec de chaque côté une piste cyclable entre la 
Piscine et le carrefour du Candais ; quand le terrain le 
permet (sans inondation), les vélos seront invités à circuler 
en bas près du Layon. 

 
Accueil de Mmes 
Anaïs SOUVAY et 
Fanny 
BONNAURE, 
opération OPAH 
RU à la mairie de 
Chalonnes  
 

Explication de cette opération OPAH RU ; possibilité d’avoir 
des aides (avec ou sans conditions de ressources) pour la 
rénovation des maisons anciennes, dans un  périmètre 
géographique situé dans le centre de Chalonnes ( le vieux 
Chalonnes)  Possibilité de se renseigner  à la permanence 
OPAH RU, avenue du 11 novembre, juste après l’ancienne 
trésorerie. 
 

Accueil de Mme 
Martine 
RICHOUX, élue à 
la mairie de 
Chalonnes, 
chargée de 
l’aménagement 
du site 
« Confluence du 
Layon ». 
 

Une étude a été faite  avec un bureau de Nantes : beaucoup 
d’idées en sont ressorties : 

- Une piste cyclable est proposée, pas de véhicules 
motorisés 

- Aménagements pour la connaissance des lieux 
- Prévision d’un parcours pédagogique 
- Aménagement du parking de la piscine et du Candais  
- Accessibilité PMR 
- Signalétiques pédagogiques 
- Des poubelles sont prévues aux entrées et sorties, 

pas sur le terrain 
- Etc... 

 
Le 6 septembre 2025 aura lieu la fête de « la Confluence » ; 
il y aura des bateaux sur la Loire le même jour, mails ils ne 
s’arrêteront pas à Chalonnes. 
 



Mme RICHOUX invite le Conseil des Sages à déléguer deux 
représentants et deux suppléants, pour participer aux 
réunions de travail et de préparation : Josette VIVIEN, 
Monique DERVAL, Pierre MARTIN et Hervé MAYER se sont 
portés volontaires 
 

L’Intelligence 
artificielle 

Fabien CHHEL ne peut pas intervenir avant la fin novembre 
2025 ( convenance personnelle).  Il faut donc revoir avec lui 
s’il peut intervenir en décembre , janvier ou février, ou s’il 
connait quelqu’un qui pourrait le suppléer.  Hervé MAYER 
reprend contact. 
Il a déjà discuter avec  les collèges . 
 
Nous devrons aussi écrire (avant fin mars) un texte sur 
notre commission à insérer dans le Chalonnes-Magazine de 
juin 2025 ; Jean Louis GRELLIER et Brigitte FREMONDIERE 
s’en chargent. 
 

Les panneaux de l’ 
Ile 

René LEFORT maintient le  contact pour connaître la suite. 
 

Prochaine 
réunion du 
Conseil des 
Sages  
 

lundi 5 mai 2025 à 14 h 30, salle du Conseil 
Municipal 

 
 

Merci à Janine DEFOIS, secrétaire de séance 

 


